
Prefeito assina início das 
obras de despoluição do 
Lago Fasolo, em Bento
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R$ 1,6 milhão
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Novas ações

Geral | 13

Diogo Zanetti

Roca Sales deve ganhar moradias temporárias 
para famílias atingidas pelas enchentes

A medida de desapropriação de áreas para essa finalidade foi anunciada pelo governo do Rio 
Grande do Sul na última terça-feira, 19 de setembro, e é válida para Roca Sales e Muçum

Demanda da comunidade há mais de 30 
anos, a obra será executada em etapas, 
prevendo aterro, rede coletora e emissário, 
montagem da elevatória, estação de 
tratamento de esgoto e parte elétrica

"A vacina do HPV é uma 
que não atinge os níveis 
necessários, pois ainda 
tem muita desinformação"

Saúde | 3

Proteção

Segundo a coordenadora do Setor de 
Imunização da secretaria da Saúde de Bento, 
em outubro deve ocorrer uma nova etapa de 
promoção da vacina nas escolas

Eleição do Conselho Tutelar 
já tem data para ocorrer

Geral | 3

1º de outubro

Em Bento Gonçalves, 11 candidatos 
concorrem a cinco vagas; saiba quem são eles

Queda nos feminicídios

Segurança | 8

Trabalho contínuo

Rio Grande do Sul registra menor número em 
agosto; homicídios também têm queda

Casa do Povo

Política | 5

R$ 15,8 MILHÕES: o novo palácio 
da Câmara de Vereadores de Bento

Em construção na avenida Presidente Costa e Silva, no bairro Planalto, a nova sede da 
Câmara iria custar, inicialmente, R$ 15,2 milhões, porém, o valor já supera os R$ 15,8 milhões

Diogo Zanetti

Diogo Zanetti
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Saúde
Mall do Hospital do Tacchimed abre 
suas portas à comunidade

O Tacchini Sistema de Saúde 
inaugurou, na última segunda-
-feira, 18/09, o Mall do novo 
Hospital do Tacchimed. O espa-
ço, localizado no andar térreo do 
novo prédio, tem entrada prin-
cipal pela rua General Osório, 
acesso interno ao estacionamen-
to e é aberto ao público

O local coloca à disposição 
da comunidade um conjunto de 
serviços de conveniência com 10 
lojas. No mesmo espaço também 
funcionará um posto de cole-
ta de exames laboratoriais em 
parceria com a Weinmann, uma 
local exclusivo para atendimento 
de clientes particulares e do pla-
no de saúde Tacchimed.

A inauguração marca a aber-
tura dos primeiros serviços de 
saúde que serão oferecidos no 
Hospital do Tacchimed. Desde 
maio deste ano, os cinco andares 
de estacionamento do novo pré-
dio já estão em funcionamento. 
Ao todo, são 194 vagas no local, 
que é gerido pela BM Estaciona-
mentos e tem entrada pela rua 
Ramiro Barcelos.

DEMAIS ESTRUTURAS
O projeto do Hospital do 

Tacchimed está sendo executado 
em parceria pelas construtoras 

Inauguração ocorreu 
na última segunda-
feira, 18/09

Poletto e Tedesco. Os 14 andares 
da construção já estão erguidos, 
em um processo que durou me-
nos de 12 meses. Externamente, 
resta apenas a parte de acaba-
mentos para ser realizada.

O novo prédio também tem 
concluídas as obras do 2º andar, 
que será dedicado exclusivamen-
te ao primeiro curso de medicina 
de Bento Gonçalves, concretizado 
a partir da parceria com a Univa-
tes. Mesmo com as instalações já 
prontas, a universidade ainda de-
pende da finalização dos proces-
sos burocráticos junto ao Ministé-
rio da Educação para viabilizar a 
abertura das vagas.

O projeto ainda prevê que os 

demais andares abriguem 120 
vagas de internação e um centro 
de reabilitação fisioterápico. O 
planejamento para estes anda-
res é realizar a abertura grada-
tiva das instalações de acordo 
com o crescimento da demanda 
da comunidade.

APLICATIVO
Além da estrutura, o dia 18 

também marcou o lançamento 
do aplicativo do Tacchimed, ex-
clusivo para clientes do Plano 
de Saúde. O aplicativo também 
já está disponível gratuitamente 
na Play Store para celulares com 
sistema operacional Android e 
na App Store para celulares com 
sistema operacional iOS.

Fotos: Hospital Tacchini

Para o Ministério da Saúde

Anvisa prorroga vacina 
contra Monkeypox

A Anvisa aprovou a prorroga-
ção da dispensa de registro para 
que o Ministério da Saúde (MS) 
continue utilizando no Brasil a 
vacina Jynneos ou a vacina Imva-
nex, para imunização contra a 
Monkeypox. 

Na decisão, a Diretoria Cole-
giada (Dicol) aprovou, por unani-
midade, a solicitação de prorroga-
ção feita pelo MS. A prorrogação 
foi divulgada pela Anvisa no dia  
13 de setembro.

A autorização se aplica à va-
cina Jynneos (EUA) ou à vacina 
Imvanex (União Europeia) – va-
cina contra varíola e Monkeypox, 
vírus Vaccinia modificado, cepa 
Ankara –, que, apesar de ser o 
mesmo produto, possui nomes 
diferentes nos Estados Unidos 
(EUA) e na Europa. A vacina da 

empresa Bavarian Nordic A/S é 
fabricada na Dinamarca e na Ale-
manha.

O imunizante é destinado a 
adultos com idade igual ou supe-
rior a 18 anos e possui prazo de 
até 60 meses de validade, quando 
conservado entre -60°C e -40°C. 
A prorrogação da dispensa tem-
porária e excepcional é válida 
por mais seis meses e se aplica 
somente ao Ministério da Saúde, 
desde que não seja expressamen-
te revogada pela Anvisa.

No Brasil, até o momento, não 
há submissão de protocolo de en-
saio clínico com vacinas para ser 
conduzido nacionalmente e tam-
bém não existe protocolo subme-
tido ou mesmo vacina já registra-
da pela Anvisa com a indicação de 
imunização contra a Monkeypox.

Prefeitura de Santos

Rápidas
O Brasil superou a 

marca dos cem casos de 
gripe aviária. Conforme o 
Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa), até o últi-
mo domingo, 17/09, o país 
contabilizava 102 registros 
oficiais da doença, cem 
dos quais confirmados em 
aves silvestres e dois em 
aves domésticas. 

O Rio Grande do Sul 
registrou um foco da do-
ença até agora. O vírus 
H5N1 foi diagnosticado 
em um cisne de pescoço 
preto na Estação Ecológi-
ca do Taim (ESEC Taim), em 
Santa Vitória do Palmar. 

O foco resultou na 
mortantade de outros 
exemplares da mesma 
espécie na área e, após 
contornado, foi encerrado 
pelas autoridades sanitá-
rias brasileiras. A patologia 
não chegou às criações 
comerciais e, atualmente, 
não há casos suspeitos em 
investigação nas criações 
gaúchas.

Os municípios que 
mais registram focos da 
influenza aviária, segundo 
o Mapa, estão nos estados 
do Espírito Santo, Rio de 
Janeiro, São Paulo, Paraná 
e Santa Catarina.
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11 candidatos
Conselho Tutelar: eleições 
serão em 1º de outubro

No dia 1º de outubro ocor-
rem, em Bento Gonçalves, as elei-
ções para Conselheiros Tutelares 
para o período de 2024/2028. Es-
tão concorrendo 11 candidatos. 
Para votar, o eleitor precisa levar 
o título de eleitor e documento de 
identificação original com foto.

O Conselho Tutelar zela pelo 
cumprimento dos direitos da 
criança e do adolescente, sendo 

Ao todo, 11 
candidatos estão 
concorrendo; em 
Bento, cinco vagas 
estão disponíveis

Necessária
Mesmo sendo distribuída de graça no SUS, vacina 
do HPV ainda sofre resistência

Lucas Marques
A vacinação contra o Papiloma-

vírus Humano (HPV) já está dispo-
nível gratuitamente no Brasil desde 
2014. No entanto, levar a prote-
ção contra esse vírus a crianças e 
adolescentes tem sido um esforço 
com resultados muito aquém do 
necessário.  Dados da Organização 
Pan-Americana da Saúde (Opas) 
mostram que em 2021 apenas 37% 
dos adolescentes do sexo masculi-
no receberam essa vacina no país, 
enquanto o Programa Nacional de 
Imunizações (PNI) tem como meta 
imunizar 80% desse público alvo.

A importância da imunização 
contra esse vírus na adolescência 
se deve ao fato de que parte de seus 
sorotipos é considerada altamente 
cancerígena, e a proteção da vacina 
é maior se realizada antes do início 
da vida sexual, já que esse vírus é 
causador de infecções sexualmente 
transmissíveis (IST). A vacina tam-

A importância 
da imunização 
contra esse vírus na 
adolescência se deve 
ao fato de que parte 
de seus sorotipos 
é considerada 
altamente 
cancerígena

bém é considerada a forma mais 
eficaz de prevenção, já que o HPV 
pode ser transmitido em relações 
sexuais mesmo com o uso de pre-
servativo.

A associação do HPV ao câncer 
supera a de outros agentes infec-
ciosos conhecidos, como os vírus 
da Hepatite B e C, que podem cau-
sar câncer de fígado e leucemia; a 
bactéria Helicobacter pylori, asso-
ciada a câncer de estômago, esô-
fago, fígado e pâncreas; e o vírus 
Epstein-Barr (EBV), cuja infecção 
pode evoluir para linfomas e carci-
noma nasofaríngeo.

A prevenção contra o HPV se 
torna ainda mais importante pela 
sua grande circulação. Segundo o 
Instituto Nacional de Câncer, estu-
dos indicam que 80% das mulheres 
sexualmente ativas serão infecta-
das por um ou mais tipos de HPV 
em algum momento de suas vidas, 
e essa porcentagem pode ser ainda 
maior em homens.

Estima-se que entre 25% e 
50% da população feminina e 50% 
da população masculina mundial 
esteja infectada pelo HPV. A maio-
ria dessas infecções, porém, é com-
batida espontaneamente pelo sis-
tema imune, regredindo entre seis 
meses a dois anos após a exposição, 
principalmente entre as mulheres 
mais jovens.

Na mulher, esse vírus é o prin-
cipal causador do câncer de colo 
de útero e também está relaciona-
do a câncer na vulva e vagina. No 
homem, cerca de metade das ne-

oplasias no pênis partem de uma 
infecção pelo HPV. Além disso, em 
ambos, o câncer de ânus e de gar-
ganta (orofaringe), também entram 
na lista.

“O HPV é um vírus sexualmen-
te transmissível. Então, a transmis-
são se dá no contato da pele com 
a pele, mucosa com mucosa, pele 
com mucosa”, explica a pesquisado-
ra Flávia de Miranda Corrêa, da Di-
visão de Detecção Precoce e Apoio 
à Organização de Rede (Didepre) 
do Instituto Nacional de Câncer 
(Inca).

“A camisinha protege só o pê-
nis. Ela não vai cobrir a bolsa es-
crotal, não vai cobrir o ânus, não 
vai impedir o contato da pele com 
a pele. E também não é comum que 
se use camisinha desde o início da 
relação sexual, em massagens, por 
exemplo. É claro que ela deve ser 
utilizada porque diminui a possibi-
lidade de contágio, não só pelo HPV, 
mas por outras infecções. Mas ela 
não é garantia de que não vai haver 
infecção pelo HPV”, afirma.

A vacina contra o HPV deve ser 
aplicada em meninos e meninas de 
9 a 14 anos, em um esquema de 
duas doses. A segunda dose deve 
ser aplicada seis meses após a pri-
meira. Essa vacina protege contra 
os vírus dos sorogrupos 6, 11, 16 e 
18, sendo os dois últimos os princi-
pais causadores de câncer.

“A vacinação antes da expo-
sição ao vírus é a melhor maneira 
de evitar a infecção. A vacina é al-
tamente eficaz e contém os vírus 

mais prevalentes”, afirma ela, que 
reforça a necessidade da vacinação 
na idade recomendada pelo PNI:

“A vacina vai ser eficaz se a 
pessoa ainda não tiver tido conta-
to com aqueles vírus presentes na 
vacina. Ela previne, ela não trata. 
Além disso, a resposta imunológica 
é melhor nos jovens, quanto mais 
cedo a vacinação for aplicada, eles 
desenvolvem uma resposta me-
lhor”. Países que iniciaram a vaci-
nação contra o HPV há mais tempo 
que o Brasil, como a Austrália, já 
têm evidências de que a imuniza-
ção reduziu a incidência dos casos 
de verrugas, lesões precursoras e 
do próprio câncer. 

VACINAÇÃO EM BENTO
Em Bento Gonçalves, a vaci-

nação é realizada em todas as uni-
dades de saúde. De acordo com a 
coordenadora do Setor de Imuniza-
ção, Luiza do Rosário, campanhas 
são organizadas nas escolas do 
município. “Todos os anos durante 
a campanha de multivacinação é 
atualizada a caderneta dos alunos. 
É feita conscientização nas escolas 
e já são imunizados os alunos com 
vacinas em atraso. A vacina do HPV 
é uma que não atinge os níveis ne-
cessários, pois ainda tem muita 
desinformação. Este ano, estamos 
com um planejamento para que na 
primeira semana de outubro seja 
intensificado esse contato nas esco-
las e com a informação necessária 
para que os jovens façam as duas 
doses da vacina."

composto por cinco membros, 
escolhidos pela comunidade lo-
cal, para mandato de quatro anos, 
permitida a recondução. O Con-
selheiro Tutelar age conforme as 
atribuições preconizadas no Esta-
tuto da Criança e do Adolescente 
(ECA, Lei nº 8.069, de 13 de julho 
de1990). 

De acordo com a presiden-
te da Comissão Eleitoral, Cinara 
Marques dos Santos, as eleições 
para o Conselho Tutelar “são um 
ato de grande responsabilidade 
e uma oportunidade de escolher 
os melhores representantes que 
irão atuar diretamente na co-
munidade, conhecendo de perto 
suas necessidades e realidades na 
defesa dos direitos das crianças e 
dos adolescentes”.
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locais de vota-
ção acessando 
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R$ 1,6 milhão
30 anos de espera: despoluição do 
Lago Fasolo inicia em breve

Lucas Marques
Demanda antiga da comu-

nidade e motivo de diversas re-
clamações nos últimos 30 anos, 
a despoluição do Lago Fasolo 
teve uma nova etapa na segun-
da-feira, 18/09. Foi assinada a 
ordem de início para a execução 
das obras da rede coletora, ele-
vatória de esgoto bruto, linha de 
recalque e estação de tratamen-
to no Lago. A empresa Bripaza, 
contratada de forma emergen-
cial pela AEGEA/Corsan, será 
responsável pelas obras no lo-
cal. O valor investido será de R$ 
1.676.237,89. A obra deve durar 
cerca de cinco meses.

A construção será executada 
em etapas, prevendo aterro, rede 
coletora e emissário, montagem 
da elevatória, estação de trata-
mento de esgoto e parte elétrica. 
Para a obra, será necessária a 
construção de uma estrada de 4 
metros de largura e cerca de 300 
metros no lago, etapa que já cons-
ta com licenciamento ambiental.

A empresa Bripaza, 
contratada de 
forma emergencial 
pela AEGEA/
Corsan, será 
responsável pelas 
obras no local

A estação terá quatro reser-
vatórios de 20 mil litros cada, 
atendendo a coleta leste e sul do 
lago. “Em conjunto com a AEGEA 
pensamos um projeto de grande 
durabilidade, uma rede toda feita 
em PAD, para resistir com o tem-
po. Será coletada toda essa bacia, 
procurando, além do já mapeado, 
para que 100% do esgoto seja 
tratado”, destaca o proprietário 
da Bripaza, Gabriel Schwartz.

A diretora-presidente da 
Corsan, Samanta Takimi, desta-
cou que “é um momento único. 
É um evento muito importante 
para Bento Gonçalves. É uma 
alegria dar início a essa obra que 
é um símbolo da luta do municí-
pio pelo tratamento do esgoto, 
pelo acesso a toda a população 
a qualidade vida e saúde. Uma 
prioridade que o prefeito Diogo 
sempre nos solicitou”.

Com a obra, 104 casas rece-
berão a ligação de esgoto, bene-
ficiando cerca de 300 pessoas. 

“Isso aqui é um paraíso da cida-
de, eu sempre acompanhei esse 
Lago, e nos meus 75 anos eu 
sempre batalhei para que fizes-
sem essa obra. É muito impor-
tante essa obra”, destaca o mora-
dor Antônio Francisco de Paula.

O Executivo ressalta que 
essa é uma obra essencial para 
a cidade. “Esse Lago é maravi-
lhoso, um lugar lindo que temos 
em Bento Gonçalves. Um pulmão 
que temos na cidade. Uma de-
manda de mais de 30 anos para 
que conseguíssemos melhorar 
toda a localidade. Aqui são inú-
meros projetos que a sociedade 
privada nos apresentou, mas 
precisamos iniciar com essa 
despoluição. Essa é a base, o 
primeiro passo para posterior-
mente efetuar a revitalização. 
Um grande investimento da Ae-
gea/Corsan e prefeitura, e toda 
comunidade que lutou. Vamos 
despoluir o Lago Fasolo”, disse o 
prefeito Diogo Siqueira (PSDB).

Rio Grande do Sul
Governo prevê déficit bilionário para 
2024 em Lei Orçamentária

O governo do Rio Grande 
do Sul estima um déficit de R$ 
2,7 bilhões nas contas em 2024. 
O número consta no projeto da 
Lei Orçamentária Anual (LOA) 
submetido na última sexta-feira, 
15/09, à Assembleia Legislativa 
pelo governador Eduardo Leite 
(PSDB).

As projeções apresentadas 
contrastam com a Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO), apro-
vada em julho, na época, estiman-

O número consta 
no projeto da Lei 
Orçamentária Anual 
(LOA) submetido na 
última sexta-feira, 
15/09, à Assembleia 
Legislativa

do um superávit orçamentário de 
R$ 394 milhões e prevendo um 
superávit primário de R$ 1,48 
bilhão em 2024. A diferença é de 
aproximadamente R$ 4,2 bilhões.

Por outro lado, o rombo é 
menor do que o previsto na Lei 
Orçamentária de 2023, de R$ 3,8 
bilhões.

Segundo o Piratini, a diferen-
ça do cenário da LDO para a LOA 
foi em função do aumento da des-
pesa de pessoal, devido ao impac-
to da previsão da contratação de 
professores o que acaba aumen-
tando as despesas de custeio das 
escolas. Também há previsão de 

aumento no valor das reformas 
escolares, o que acaba aumen-
tando as despesas. Conforme o 
governo, o resultado primário foi 
impactado negativamente pela 
previsão de aumento da opera-
ção de crédito para pagamento 
de precatórios.

Leite entregou pessoalmente 
o projeto da LOA 2024 ao presi-
dente da Assembleia, deputado 
Vilmar Zanchin (MDB). O gover-
nador foi acompanhado pelos 
secretários Artur Lemos (Casa 
Civil), Danielle Calazans (Plane-
jamento) e Pricilla Santana (Fa-
zenda).

Rápidas
Na terça, 19/09, em 

Nova Iorque (EUA), o 
presidente Lula abriu 
a 78º Assembleia Geral 
da ONU e citou as fortes 
chuvas que atingiram 
o Rio Grande do Sul no 

início do mês e deixaram 
49 mortos até o momento. 
Lula foi bastante criticado 
por não ter comparecido ao 
Estado presencialmente, vis-
to que estava com viagem 
marcada para a Índia, onde 
participou da cúpula do G20. 

Falando de preocupa-
ções com problemas cau-
sados pela crise climática, 

o presidente comentou 
sobre o RS. “A exemplo do 
que ocorreu recentemente 
no estado do Rio Grande 
do Sul no meu país, essas 
tragédias ceifam vidas e 
causam perdas irrepará-
veis. Nossos pensamentos 
e orações estão com todas 
as vítimas e seus familiares”, 
disse.

Gustavo Mansur/SecomJosé M. Estefanon
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Diogo Zanetti
Lucas Marques
Desde 23 de fevereiro de 

1985, a Câmara de Vereadores 
de Bento Gonçalves e seus vere-
adores atuam no Palácio 11 de 
Outubro, imóvel que é de posse 
do município e que está locali-
zado na rua Dr. Casagrande, 270, 
no bairro Cidade Alta. Atual-
mente, a Câmara também aluga 
duas salas comerciais no Edifício 
Imperatore e duas vagas de ga-
ragem na rua Saldanha Marinho 
(Centro). Porém, tudo isso está 
para mudar em breve.

A construção da nova sede 
do Legislativo bento-gonçalven-
se segue à todo vapor, com mão 
de obra trabalhando dia após dia 
e com um custo de, aproxima-
damente, R$ 16 milhões para os 
cofres públicos. A obra foi orça-
da em R$ 15.278.269,96, contu-
do, no dia 27 de julho, recebeu 
um aditivo de R$ 541.054,60, 
referente ao acréscimo de novos 
itens - ou seja, o valor chega a R$ 
15.819.324,56. Em 24 de agosto, 
houve alteração nos quantitati-
vos de material e mão-de-obra.

O novo prédio está localiza-
do na avenida Presidente Costa e 
Silva, no bairro Planalto, ao lado 
do Fórum Municipal. O novo ‘pa-

Palácio
Localizada na Planalto, a nova sede da Câmara de Vereadores de Bento 
Gonçalves já custa mais de R$ 15,8 milhões aos cofres públicos 
A nova sede deve 
ser inaugurada 
apenas em 2024

lácio parlamentar’ de Bento terá 
3.339m². O terreno foi cedido 
pela prefeitura de Bento por 30 
anos e o projeto arquitetônico 
desenvolvido pelos servidores 
do Instituto de Pesquisa e Plane-
jamento Urbano (IPURB).

O PROJETO
De acordo com o projeto, 

serão dois pavimentos mais 
subsolo, incluindo elevador com 
capacidade de até 13 pessoas; 
estacionamento interno para 
22 veículos (uma vaga exclusiva 
para o presidente e uma vaga 
PCD); e estacionamento exter-
no, com piso em brita, para 16 
veículos:

- Subsolo – 1.056,00m² – es-
tacionamentos, sala de motoris-
ta e reservatório;

- 1º pavimento – 1.169,71m² 
– plenário, plenarinho, sala de 
reuniões, atendimento médico, 
copa, cozinha, refeitório, etc;

- 2º pavimento – 
1.049,76m² – gabinetes dos ve-
readores, área administrativa, 
contabilidade, salas de reuniões 
e gabinete da presidência com 
banheiro privativo.

A nova sede irá contar com 
um plenário de 185,50m² e um 
plenarinho, com 91,16m². Estão 
previstas ainda duas salas de 
comissões e duas salas de reuni-
ões. Serão 17 gabinetes de 24m², 
com ante sala, além de três gabi-
netes adicionais, de 15m² cada, 
para comportar a Mesa Diretora. 
A presidência da Câmara terá um 
gabinete exclusivo e espaçoso, 

com 36m² e banheiro privativo. 
Uma curiosidade é que o valor 
de R$ 15,8 milhões não prevê o 
fornecimento e execução de mo-
biliários, subestação, serviços de 
ajardinamentos e cercamento da 
área do prédio.

DURAÇÃO DA OBRA
O prazo máximo para exe-

cução foi estipulado em 540 
dias corridos, contados após o 
recebimento da Ordem de Início 
de Serviço. A vigência inicial era 
de 14/12/2022 a 06/06/2024, 
entretanto, em 29 de agosto, um 
novo termo aditivo prorrogou o 
contrato em 150 dias, ou seja, o 
prédio deve ser entregue apenas 
no final de 2024, praticamen-
te sendo possível que apenas a 
nova Legislatura da Câmara o 
ocupe de fato. 

A despesa resultante do 
contrato da obra corre à con-
ta de recursos do orçamento 
vigente, na seguinte unida-
de orçamentária: Recurso 
Livre (Ação 1203 – Elemen-
to: 34490510000000000000 
- OBRAS E INSTALAÇÕES). 
Ainda segundo o contrato, o 
servidor Engenheiro Civil do 
IPURB Simão Carraro (CREA-
-RS 158.747), ficou designado 
como responsável pelo acompa-
nhamento, fiscalização e rece-
bimento da obra, bem como do 
contrato.

DOCUMENTO
O contrato de construção 

(Concorrência n°. 01/2022 e com 
base no Processo n°. 32/2022) 

foi assinado em 08 de dezembro 
de 2022 e publicado em 05 de ja-
neiro de 2023. 

A vencedora do processo 
foi a empresa Cidades Proje-
tos e Construções Eirelli (CNPJ 
68.849.561/0001-00), que é re-
presentada por seu procurador 
Renato Tosi. A Construtora Cida-
de, com sede em Bento Gonçalves.

QUEM ASSINA?
O aviso de licitação, altera-

ção de edital, homologação do 
processo licitatório, contrato, 
ordem de início e aditivos são 
autorizados e assinados pelo 
presidente, vereador Rafael Pas-
qualotto (Progressistas), que é 
o ordenador de despesas do Le-
gislativo.

VALOR EXORBITANTE
Para fins de comparação, o 

túnel na BR-470, no bairro São 
João (maior obra viária na Ca-
pital do Vinho nos últimos 30 
anos, por onde circulam mais 

de 30 mil veículos diariamente) 
teve um custo total de R$ 13,8 
milhões. Já a nova Escola Muni-
cipal Infantil no bairro Zatt, com 
capacidade para 120 crianças, 
custou R$ 2.779.784,08.

Todas as informações desta 
reportagem são públicas e estão 
disponíveis no portal do Tribu-
nal de Contas do Estado.

MANIFESTAÇÃO
Na sessão ordinária de 18 de 

setembro, o vereador Anderson 
Zanella (Progressistas), da tri-
buna, criticou o aditivo de meio 
milhão de reais na obra. Citando 
as famílias da Linha Alcântara 
que perderam casas devido à 
enchente de 04 de setembro, 
Zanella questionou o uso do di-
nheiro público. 

“Nós não podemos não ter 
conhecimento, ou ter conhe-
cimento [somente] pelo site, 
pelo TCE [Tribunal de Contas 
do Estado] de uma obra que re-

cém começou, que é a Câmara 
de Vereadores, em tempos tão 
difíceis, com um aditamento de 
R$ 541 mil. Será que não seria 
mais importante nós usarmos 
esse recurso, neste momento, no 
Hospital do Trabalhador? Será 
que, neste momento, não seria 
mais importante nós usarmos 
esse recurso para devolver ao 
Executivo para ajudar as famí-
lias necessitadas, através dessa 
tragédia [enchente do Rio das 
Antas]?”, disse.

O parlamentar ainda sugeriu 
a criação de uma comissão a fim 
de fiscalizar a obra e seus gastos. 
“Será que não seria a hora de 
nós formarmos uma comissão 
especial para que também nós 
pudéssemos acompanhar essa 
conta, essa construção? Porque 
somos fiscais. Somos eleitos 
para fiscalizar. O principal obje-
tivo de um vereador é a fiscali-
zação. Assim como nos cobram 
a fiscalização do Executivo, tam-
bém temos que fiscalizar todo 
recurso público empregado que 
é recurso público. E não estou 
dizendo aqui que é correto ou 
incorreto [...]. Eu estou dizendo 
que precisamos acompanhar”, 
afirmou.

A presidência da Câmara 
foi convidada a se manifestar 
sobre a nova sede milionária, 
porém, através da assessoria da 
Casa, preferiu não encaminhar 
uma fala ou designar um res-
ponsável para conversar com a 
reportagem.

Planta do  2º pavimento, onde ficarão os gabinetes dos vereadores
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Trabalho análogo à escravidão
Inquérito ganha mais 
90 dias para conclusão

A Polícia Federal (PF) de 
Caxias do Sul terá mais três me-
ses para encerrar o inquérito 
policial sobre o flagrante de tra-
balho análogo à escravidão, em 
Bento Gonçalves, em fevereiro 
deste ano.

Este já é o segundo pedido 
de prorrogação do prazo. Agora, 
a conclusão está prevista para o 
final deste ano. O primeiro pra-
zo para concluir o inquérito que 
investiga o caso encerrava-se no 
dia 23 de junho.

De acordo com o delegado 
responsável pela investigação, 
Adriano Medeiros do Amaral, 
alguns resultados de perícias 
solicitadas ainda não ficaram 
prontos. Outro motivo para a 
necessidade de maior tempo 
para investigar é porque, con-
forme o delegado, novos ele-
mentos vão surgindo ao longo 
da investigação.

Desde março, a investigação 
está concentrada na empresa 
Fênix Serviços Administrativos 
e Apoio à Gestão em Saúde Ltda, 
de propriedade do empresário 
Pedro Augusto Oliveira de San-
tana. 

RELEMBRE
Na noite do dia 22 de fe-

vereiro, foram resgatados 207 
trabalhadores que haviam sido 
contratados pela empresa Fê-
nix Serviços Administrativos e 
Apoio à Gestão de Saúde LTDA 
para prestar serviços para viní-
colas durante o período da safra 
de uva.

Na época, dos 207 empre-
gados resgatados do alojamen-
to, 194 voltaram para a Bahia, 
quatro ficaram em Bento Gon-
çalves e nove eram gaúchos de 
Rio Grande, Montenegro, Marau 
e Carazinho, que voltaram para 
suas cidades de origem.

PRF

Nova Prata
Homem morre durante 
confronto com a BM

Um homem, identificado 
como Leonardo Pagnocelli Fe-
datto, de 30 anos, morreu após 
entrar em confronto armado 
com o 4º Batalhão de Polícia 
de Choque (4º BPChq) na Linha 
Campestre, interior de Nova 
Prata.

De acordo com a Brigada 
Militar (BM), a guarnição se 
deslocou até o local com obje-
tivo de identificar a localização 
de Fedatto, que seria integrante 
de uma organização criminosa 
e estava em posse de armas de 
fogo.

Chegando no local, Leonar-
do reagiu contra a equipe com 
disparos de arma de fogo. O BP-
Chq revidou, ferindo o homem, 
que veio a óbito ainda no local.

Ele tinha antecedentes cri-
minais por porte ilegal de arma 
de fogo (2x); roubo a estabele-
cimento bancário; roubo a re-
sidência (3x); roubo de veiculo 
(2x); roubo a casa lotérica; furto 
arrombamento.

A arma utilizada por Fedat-
to foi apreendida. Uma outra 
arma, do tipo espingarda, tam-
bém foi apreendida.

Fotos: 4º BPChq e redes sociais

Rápidas
Foi identificado como 

Glenio Belletz, de 36 
anos, o homem encon-
trado morto na tarde de 
terça-feira, 19/09, em um 
penhasco no bairro Tan-
credo Neves, em Bento 
Gonçalves.

Segundo informações 
de populares, Belletz ha-
via saído de sua residên-
cia, na rua Adelaide Basso 
Pasquali, no domingo, 
17/09, e não voltou para 
casa desde lá.

Belletz tinha passa-
gens pela polícia e esta-
va foragido da Justiça. A 
Brigada Militar (BM) com-
pareceu ao local e isolou 
a área até a chegada da 
Polícia Civil e do Instituto-
-Médico Legal (IML) para 
os trâmites legais.

Rádio Difusora
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Segurança
Agosto registra queda de 
feminicídios no RS

O mês de agosto registrou 
quedas significativas nos princi-
pais indicadores de crimes contra 
a vida, como homicídio e feminicí-
dio, que tiveram redução de 24,5% 
e 50%, respectivamente, no Rio 
Grande do Sul.

O combate à criminalidade 
também se refletiu na diminui-
ção de crimes patrimoniais: em 
agosto de 2023 foram registrados 
285 roubos de veículos em todo o 
Estado, registando uma queda de 
quase 20% em comparação com o 
mesmo período de 2022. Trata-se 
da oitava redução consecutiva nes-
te ano. Os indicadores criminais 
foram divulgados na quinta-feira, 
14/09, pela Secretaria da Seguran-
ça Pública (SSP).

FEMINICÍDIOS
Desde abril, os casos de femini-

cídio vêm caindo no Rio Grande do 
Sul. Em agosto, foram registradas 
4 ocorrências contra 8 no mesmo 
mês de 2022, o que representa uma 
queda de 50%. No acumulado de 
janeiro a agosto, foram 57 casos 
no Rio Grande do Sul, o que corres-
ponde a 20 ocorrências a menos em 
relação ao mesmo período do ano 
passado.

Nova queda nos homicídios

Homicídio e 
feminicídio tiveram 
redução de 24,5% e 
50%, respectivamente

Depois de maio e julho regis-
trarem os menores números de ho-
micídios em toda a série histórica, 
iniciada em 2010, agosto manteve 
a tendência de queda, encerrando 
o mês com 123 ocorrências no Rio 
Grande do Sul. Isso representa uma 
redução de quase 25% em compa-
ração com o mesmo período no ano 
passado. Por sua vez, Porto Alegre 
registrou 16 casos, o que corres-
ponde a uma redução de 38,5% em 
relação a agosto de 2022.

A nova diminuição no indica-
dor de homicídio é resultado de um 
trabalho cada vez mais aprimorado 
das forças policiais, o que contribui 
para ampliar a sensação de segu-
rança no Estado.

O chefe de Polícia, delegado 
Fernando Sodré, destaca as ações 
contra os crimes contra a vida que 
resultam na redução gradual deste 
indicador.

“O trabalho de investigação 
eficaz aliado ao serviço de inteli-
gência da Polícia Civil auxiliam na 
prevenção e repressão desse tipo 
de crime”, destaca.

Atuava desde 2017
Falsa médica é presa em 
cidade gaúcha

Uma mulher foi presa em 
flagrante na sede do Conselho 
Regional de Medicina do RS 
(Cremers) na última sexta-feira, 
15/09, ao apresentar um diplo-
ma falso para obter o registro de 
médica. A Secretaria Operacional 
do Conselho, setor responsável 
pela expedição de documentos 
dos médicos, identificou a fraude 
e coordenou uma ação com a Po-
lícia Federal (PF) para prender a 
falsária, de 33 anos, que exercia 
ilegalmente a medicina no muni-
cípio de Cacique Doble.

A mulher, que é natural do 
Acre, apresentou diploma de Me-
dicina do Centro Universitário 
Funorte, de Montes Claros, Minas 
Gerais. A fraude foi constatada 
na fase de conferência dos docu-
mentos, em que o Cremers veri-
fica, entre outros, a validade do 
diploma junto às universidades.

Segundo o diploma falso, a 
formatura teria acontecido em 1º 
de fevereiro de 2023. No entanto, 
a mulher, que tem registro do Mi-
nistério da Saúde no Programa 
Mais Médicos, atendia comuni-
dades indígenas em Cacique Do-
ble desde 2017. Na internet, ela 
se intitula especialista em Saúde 

A "profissional" 
trabalhava em 
Cacique Doble, em 
um posto indígena

da Família e Comunidade.
“Isso demonstra a fragilida-

de do Programa [Mais Médicos], 
colocando a população em risco 
ao ser atendida por falsos médi-
cos”, afirma o presidente do Cre-
mers, Carlos Sparta. O Cremers 
irá oficiar o Ministério da Saúde 
e a prefeitura de Cacique Doble 
sobre o caso.

REDE DE FRAUDES
Em contato com outros 

Conselhos Regionais de Medici-
na (CRMs), foram identificados 
mais nove diplomas falsos da 
mesma universidade. Os docu-
mentos foram usados em tenta-
tivas de obter registro de médico 
na Bahia, Maranhão, São Paulo 
e Tocantins. O grupo chegou a 
criar um e-mail falso da universi-
dade para enviar a ata da colação 
de grau aos CRMs. No início da 
semana, o Cremers havia iden-
tificado mais uma pessoa que 
apresentaria diploma falso para 
solicitar o registro, mas acabou 
desistindo. A fraude foi denun-
ciada à Polícia Federal.

PREFEITURA NEGA
No sábado, 16/09, a prefeitu-

ra de Cacique Doble se manifes-
tou sobre o caso. Segundo o Exe-
cutivo, a médica era contratada 
pelo governo federal e atuava no 
posto de saúde da área indígena, 
que é administrado pela SESAI/
FUNAI “não tendo o município de 
Cacique Doble qualquer gerência 
sobre o local e/ou os profissio-
nais que lá atuam”, diz.

Homicídio
Jovem é morto com 
facada em Caxias do Sul

Lucas Marques
Um jovem, identificado como 

Henriqui Holanda dos Santos de 
21 anos, foi morto com uma fa-
cada no peito, na madrugada de 
quarta, 20/09, em Caxias do Sul. 
O crime ocorreu na saída dos Pa-
vilhões da Festa da Uva, no bair-
ro Nossa Senhora da Saúde, por 
volta das 3h30.

Segundo a Brigada Militar 
(BM), uma briga generalizada 
ocorreu no estacionamento do 
local. No total, quatro pessoas fi-
caram feridas: o jovem morto (o 
óbito foi atestado pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
- SAMU) e outras três pessoas, 
com idades entre 20 e 21 anos, 
que não correm risco de vida. No 
local ocorria festividades da Se-
mana Farroupilha.

PRISÃO
Na manhã do dia 20/09, 

a BM efetuou a prisão de dois 
suspeitos de envolvimento no 
homicídio.

Após o trabalho do Setor de 
Inteligência, os suspeitos foram 
identificados por imagens de 
videomonitoramento. Equipe 
da Ronda Ostensiva com Apoio 

Crime ocorreu 
durante uma briga 
generalizada nos 
Pavilhões da Festa 
da Uva

de Motocicletas (Rocam) do 12º 
Batalhão de Polícia Militar (12º 
BPM) efetuou a prisão.

Um deles, de 23 anos, na 
avenida Doutor Mário Lopes, no 
bairro Centenário. Ele tem an-
tecedentes criminais por porte/
posse ilegal de arma de fogo, 
ameaça, homicídio, roubo a es-
tabelecimento comercial, dano e 
lesão corporal.

A outra prisão ocorreu na 
rua Pedro Viezer, bairro Presi-
dente Vargas. Ele é um homem, 
de 27 anos, com antecedentes 
por tráfico de entorpecentes e le-
são corporal culposa na direção 
de veículo automotor.

Na ação também foi apreen-
dida uma arma de fogo, entorpe-
centes, uma balança de precisão, 
dinheiro e dois celulares.

O caso continuará a ser in-
vestigado pela Polícia Civil. 

Polícia Civil/Divulgação
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Mais de 50 itens 
a preço único.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

- COSTUREIRA DE 
MÁQUINA INDUSTRIAL

- VENDEDORA
DE LOJA

- AJUDANTE GERAL
Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar

currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br
 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

CONSULTE CONDIÇÕES

 ESPECIAIS DE LANÇAMENTO
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!CURSO

DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO: imediato
DURAÇÃO: 3 meses

REQUISITOS: Vontade de aprender
a costurar e ter uma profissão
Com possibilidade de contratação ao
término do curso, para alunos que
se destacarem, na Malhas G’Dom
Interessados entrar em contato com a 
empresa pelo whatsapp 99943-0355 com 
Luciana ou enviar e-mail para 
pessoal@gdom.com.br

Resumo de Contratos:
Contrato nº 251/2023 – Chamamento Público nº 011/2023-  
credenciamento de interessados em prestar serviços de moto 
niveladora e caminhão guindaste com cesto aéreo para o Município 
de Santa Tereza/RS. ESCAVAÇÕES FRARE LTDA. 
ContratoContrato nº 252/2023 – Tomada de Preço nº 014/2023- Contratação 
de empresa para realizar conserto, recapagem, lombadas e 
sinalização de pavimentação asfáltica em diversas áreas do 
Município. CONCRESUL ENGENHARIA LTDA. Valor Total: R$ 
114.010,55.
ContratoContrato nº 253/2023 – Chamamento Público nº 009/2023- 
Realizações de exames de Polissonografia e Espirometria para o 
Município. SERVIÇOS DE PNEUMOLOGIA DR. ADRIANO 
MULLER S/S-ME. 

Resumo Termos Aditivos:
TTermo Aditivo nº 003/2023 – Referente ao Contrato nº 168/2020 - 
DVNET SOLUÇÕES E INFORMÁTICA LTDA.-ME. Fica 
acrescido o valor de 3,53 %, perfazendo o valor de R$ 863,75 
mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 01/09/2023.
TTermo Aditivo nº 002/2023 – Referente ao Contrato nº 114/2021 - 
VILLA SERVIÇOS E ACABAMENTOS LTDA. Fica acrescido o 
valor de 4,24%, perfazendo o valor total do contrato em R$ 34,42 
por hora. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 08/09/2023.
Termo Aditivo nº 004/2023 - referente a Ata de Registro de Preços 
nº 002/2023– SAFRA DIESEL LTDA.  Óleo Diesel Comum R$ 6,13 
ao Litro. A contar de 11/09/2023.
TTermo Aditivo nº 007/2023 – Referente ao Contrato nº 075/2021 - 
PORTO SEGURO CIA DE SEGUROS GERAIS – Fica acrescido ao 
contrato o item 48 no valor de R$ 1.171,07, a contar de 11/09/2023.
Termo Aditivo nº 003/2023 – Referente ao Contrato nº 170/2020 - 
BF INSTITUIÇÃO DE PAGAMENTO LTDA. Fica acrescido o 
valor de 4,06 %. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 
29/09/2023.
TTermo Aditivo nº 002/2023 – Referente ao Contrato nº 9912556388 
– EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELÉGRAFOS. 
Fica prorrogado o prazo do Contrato em mais 12 (doze) meses, a 
contar de 21/10/2023.

Santa Tereza, 22 de setembro de 2023. 
GISELE CAUMO, Prefeita Municipal.

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 053/2023 – Edital de 
pregão presencial para aquisição de um veículo Pick Up Turbo 
Diesel 4x4, zero km, para a Secretaria de Saúde, Trabalho e Ação 
Social de Santa Tereza/RS. Data de abertura 04/10/2023 as 09:00 
horas.

Santa Tereza/RS, 22 de setembro de 2023
Gisele Caumo. Prefeita Municipal.

FAÇA SUAS
PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL

IMPRESSO E DIGITAL*

O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL

*Publicação com certiicação  digital.

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 053/2023 – Edital de 
pregão presencial para aquisição de um veículo Pick Up Turbo 
Diesel 4x4, zero km, para a Secretaria de Saúde, Trabalho e Ação 
Social de Santa Tereza/RS. Data de abertura 04/10/2023 as 09:00 
horas.
EDITAL DE PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 
003/2023 – Fica prorrogado o prazo das inscrições até 29/09/2023.

SantaSanta Tereza/RS, 22 de setembro de 2023
Gisele Caumo. Prefeita Municipal.

Imóveis

VENDO TERRENO medindo 
10x25m, no SÃO ROQUE, no 
Loteamento Longui, pronto 
para construir. Aceita parcela-
mento direto e pode ser finan-
ciado pelo banco de sua prefe-
rência. VALOR: R$160.000,00 
E ESTUDAMOS SUA PROPOS-
TA. CONTATO: (54) 99966-
4616 Adriano CRECI 42.504. 
 
VENDO CASA NOVA (EM 
CONSTRUÇÃO) com terreno 
de 10x25, localizado no Lote-
amento Capoanni, em Bento 
Gonçalves. Pode ser financia-
da pelo banco de sua prefe-
rência. VALOR: com 2 dormi-
tórios R$250.000,00; e com 3 
dormitórios: R$260.000,00. 
CONTATO: (54) 99966-
4616 Adriano CRECI 42.504. 
 
VENDO apartamento no Bor-
go, em frente ao Maxi Com-
pras, com 2 dormitórios, com 

79m² privativos, além de sala, 
cozinha e área de serviços 
separadas, e banheiro social. 
Em andar alto e pronto para 
morar. Pode ser financiado 
pelo banco de sua preferên-
cia. VALOR: R$275.000,00 E 
ESTUDAMOS SUA PROPOS-
TA. CONTATO: (54) 99683-
6257 Luiz CRECI 42.589. 
 
VENDO CASA (SOBRADO GE-
MINADO), EM CONDOMÍNIO 
FECHADO, de 02 dormitó-
rios, cozinha, sala, banheiro 
social e vaga de garagem. 
Financiamento pelo banco 
de sua preferência e aceita o 
FGTS como entrada. VALOR: 
R$179.900,00. CONTATO: 
(54) 99683-6257 Luiz CRECI 
42.589.

VENDO apartamento no 
Universitário com 2 saca-
das, 2 dormitórios, com 85 
m² privativos, além de sala, 
cozinha, área de serviços se-
paradas e banheiro social. 
Em andar alto e pronto para 
morar. Pode ser financiado 
pelo banco de sua preferên-
cia. VALOR: R$329.000,00. 
ESTUDAMOS SUA PROPOS-
TA. CONTATO: (54) 99683-
6257 Luiz CRECI 42.589. 
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O deputado estadual gaúcho 
Capitão Martim (Republicanos) 
apresentou projeto de lei que visa 
instituir uma Política de Transpa-
rência da Operação, Manutenção 
e Medidas de Segurança das Bar-
ragens, no âmbito do Rio Grande 
do Sul.

Na justificativa do projeto, 
o deputado afirma que o acesso 
a informações precisas sobre as 
barragens é um direito da socie-
dade devido aos seus impactos 
ambientais e sociais, principal-
mente, em razão das preocupa-
ções geradas durante os aconteci-
mentos de cheias e enchentes no 
Vale do Taquari.

“Este projeto de lei visa con-
tribuir para a melhoria da segu-
rança das barragens no Rio Gran-
de do Sul, por meio do aumento 
da transparência e da responsa-
bilização dos órgãos e entidades 
envolvidos”, afirma o deputado.

Pós-enchentes
Comunidade atingida pela enchente participa de 
reunião com a Prefeitura de Bento Gonçalves

Lucas Marques
No último dia 14 de setembro, 

a prefeitura de Bento Gonçalves 
organizou uma reunião com as fa-
mílias atingidas pela enchente pro-
vocada pela cheia do Rio das Antas. 
O encontro reuniu cerca de 300 
pessoas no ginásio da Linha Alcân-
tara, no distrito de Faria Lemos. De 
acordo com a prefeitura, o objetivo 
era unificar esforços para a recons-
trução das comunidades prejudica-
das. O prefeito Diogo Segabinazzi 
Siqueira (PSDB), o subprefeito Luis 
Carlos De Mari e secretários muni-
cipais estiveram presentes.

Entre as pautas levantadas 
estão o auxílio prioritário para as 
famílias residentes, que perderam 
tudo na enchente; busca de re-
cursos; busca de respostas junto 
aos órgãos responsáveis sobre a 
enchente. De acordo com levanta-
mento da Defesa Civil e do Instituto 
de Pesquisa e Planejamento Urba-
no (IPURB), na localidade de Linha 
Alcântara, 115 casas foram levadas 
pelas águas e cerca de 200 foram 
danificadas. Dados da Emater 
constam que na agricultura, foram 
atingidos 26 hectares, com perda 
de 226,6 toneladas de frutas, horta-
liças, verduras (uva, laranja, berga-
mota, milho, outras frutas). 

Alexandre Faccin ressaltou o 
apoio do poder público durante e 
depois da enchente. "Precisamos 
agradecer o trabalho realizado pelo 
poder público, Defesa Civil, Bom-
beiros e Guarda Civil Municipal 
antes e depois da enchente. Tinha 

gente que não queria sair de sua 
residência, pois achava que a água 
não iria chegar. Mas graças a esse 
trabalho conseguiu sair e minutos 
depois a casa desabou, mesmo as 
de alvenaria. Somente com a união 
de esforços poderemos buscar res-
postas e o auxílio", disse.

Em sua fala, o prefeito des-
tacou que a situação é delicada e 
pede todos os esforços possíveis. 
“É um momento muito difícil para 
todos, mas tenho a certeza que ire-
mos juntos reconstruir nossa re-
gião o mais breve possível. O poder 
público também seguirá auxiliando 
às famílias, como fizemos desde o 
início desta enchente. Precisamos 
buscar recursos estaduais e fede-
rais. E também promover ações 
para não termos mais desastres 
como o que ocorreu”, afirmou.

A secretaria de Esportes e De-
senvolvimento Social falou sobre 
a importância do cadastramento 
de todas as pessoas atingidas. E 
também destacou que já está sen-
do realizada entrega de móveis, 
colchões, alimentos, água e outros 

mantimentos às famílias. Foi criada 
uma comissão que será responsá-
vel pela busca das demandas e in-
formação ao grupo.

DOAÇÕES
 O Executivo também organi-

zou a questão das doações. Além de 
apoio às famílias de Bento, diversas 
doações estão sendo distribuídas 
em cidades como Santa Tereza e 
Muçum. As doações podem ser 
feitas na Fundaparque (Portão 14 
– Alameda Fenavinho, 471, bairro 
Fenavinho), das 7h30 às 11h30 
(de segunda a sexta-feira), das 
7h30 às 18h (sábado e domingo), 
mesmo horário para o auxílio dos 
voluntários – que são mais do que 
importantes, pois, antes de distri-
buir as doações, é necessário fazer 
uma triagem, principalmente, nas 
roupas doadas. Tem sido comum 
os voluntários encontrarem roupas 
sujas, rasgadas e impossíveis de se-
rem utilizadas pela população que 
perdeu tudo.

Podem ser doados itens de 
limpeza, higiene, equipamentos 
eletrônicos (informática), móveis, 

materiais de construção e outros. 
A retirada dos materiais é realizada 
pela secretaria de Esportes e De-
senvolvimento Social (Sedes), que 
realiza o levantamento das necessi-
dades das famílias de Bento, e en-
caminhada para os municípios de 
Santa Tereza, Roca Sales, Muçum 
e outros que necessitam, conforme 
demanda realizada pelas coorde-
nações regionais. Mais informações 
pelo telefone (54) 3055-7337.

Mais segurança 
nas barragens

No Rio Taquari
Encontrada vítima 49 das 
enchentes

Lucas Marques
Após 15 dias de buscas, o 

corpo de Jaqueline Medianeira Fa-
gundes, de 45 anos, foi encontrado 
na tarde de terça-feira, 19/09. Ela 
estava desaparecida desde o dia 
04 de setembro, após a cheia do 
Rio Taquari que provocou enchen-
tes em diversas cidades, inclusive 
Santa Tereza.

Jaqueline era namorada de Ro-
gério Godofredo de Oliveira, de 37 
anos, que foi encontrado morto no 
dia 06 de setembro. Já o corpo de 
Jaqueline foi encontrado por bom-
beiros mergulhadores de Porto 
Alegre, por volta das 16h, dentro 
de um Escort de cor prata, a cerca 
de 300 metros da ponte que liga 
Bento Gonçalves a São Valentim 
do Sul (Ponte de Santa Bárbara), 
a qual foi levada pela enxurrada. 
Informações preliminares indicam 
que o casal possivelmente caiu com 
o veículo da ponte.

O Capitão Gustavo Kist, do Cor-
po de Bombeiros Militar (CBM) de 
Bento Gonçalves, detalhou a ação 
da corporação na busca e localiza-
ção do corpo de Jaqueline. “A ativi-
dade foi resultado de buscas inces-
santes, desde a última sexta-feira 
[15/09], quando recebemos a soli-
citação de apoio do Delegado Álva-
ro Becker, da Polícia Civil. Mobiliza-
mos a Brigada Militar também por 
meio dos drones. Mobilizamos uma 
equipe de mergulho da Companhia 
Especial de Buscas e Salvamento, 
assim como os nossos militares, e 
compusemos uma equipe única, 

multidisciplinar, com o mesmo ob-
jetivo: localizar a vítima”, afirmou 
Kist em vídeo publicado pelo CBM 
nas redes sociais. O Escort estava a 
seis metros de profundidade e, se-
gundo o Capitão, as mais avançadas 
técnicas foram utilizadas para virar 
o carro, visto que estava capotado 
dentro d´água e a vítima em seu 
interior. “Conseguimos o resulta-
do desejado, que era o encontro e 
remoção desta vítima para que a 
família pudesse fazer a despedida 
da forma adequada”, finalizou Kist, 
que ainda agradeceu o apoio de to-
das as forças de segurança.

Na tarde de segunda-feira, 
18/09, a Defesa Civil do Rio Grande 
do Sul divulgou a lista atualizada 
de desaparecidos em decorrência 
da enchente que atingiu o Estado. 
De acordo com a mais recente atu-
alização da Defesa Civil, 49 pessoas 
perderam a vida em decorrência 
das enchentes e há 9 pessoas de-
saparecidas - Lajeado: Ariel Delmo 
Armani e Carlos André Pereira; 
Roca Sales: Rodrigo Martins Lopes 
e Deiser Cristiane Vidal; Muçum: 
Beatriz Maria Pietta, Deoclydes 
José Zilio e Alciano Bianchi. Arroio 
do Meio:  Alexandre Eduardo Ma-
cedo de Assis. Encantado: Paulo 
Lansini.

Prefeitura Bento
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Enchentes
Imagens de satélite mostram alcance 
da destruição no Rio Grande do Sul

Imagens de satélite que fazem 
parte do Programa de Monitora-
mento Rede Brasil M.A.I.S (Meio 
Ambiente Integrado e Seguro), do 
Ministério da Justiça e Seguran-
ça Pública, mostram o alcance da 
destruição provocada pelo ciclone 
extratropical no Rio Grande do Sul. 
Com o registro do antes e depois, 
é possível analisar o impacto para 
os municípios de General Câmara, 
Taquari, Muçum e Encantado.  

Por meio das fotos geradas 
diariamente, é possível mapear 
alagamentos em áreas rurais e 
urbanas, o que auxilia o governo 
local para tomar decisões estra-
tégicas e emergenciais, além de 
acompanhar a evolução da situa-
ção nessas áreas e orientar os es-
forços de reconstrução. As chuvas 
intensas que causaram enchentes 
e deixaram estragos em dezenas 
de cidades gaúchas provocaram 
49 mortes no estado até a tarde de 
quinta-feira, 21/09.

Segundo o balanço, 104 mu-
nicípios foram afetados, nove pes-
soas estão desaparecidas, e foram 
resgatadas 3,1 mil pessoas. Os re-
gistros ainda mostram que há 4,9 
mil desabrigados, 1,08 mil desalo-
jados, além de terem sido afetados 
mais de 359 mil cidadãos. Pelo me-
nos, 943 pessoas ficaram feridas. 

As imagens fazem parte do 
programa de monitoramento que 
disponibiliza para órgãos públicos, 
pesquisadores, entre outros inte-
ressados, registros de satélite da 
constelação da empresa estaduni-

dense Planet, por meio de contrato 
entre a Polícia Federal e a SCCON, 
responsável pela plataforma. As 
imagens geradas entram na plata-
forma, são organizadas, analisadas 
e, então, são gerados os alertas. 
Por exemplo, em uma área de quei-
madas, o satélite da Planet capta a 
imagem e a Plataforma SCCON gera 
o alerta de queimada.

Segundo o diretor comercial da 
SCCON Geospatial, Vinícius Rissoli, 
com as imagens diárias, o governo 
gaúcho consegue fazer a identifi-

cação das áreas impactadas pelos 
alagamentos, tanto nas regiões ru-
rais como nas urbanas. “Com essas 
mesmas imagens e outro produto 
de detecção de construções, a equi-
pe técnica da Secretaria de Gestão 
e Planejamento do Rio Grande do 
Sul pode fazer a identificação das 
áreas urbanas atingidas pelas inun-
dações. Assim, as equipes têm o 
auxílio das imagens para a tomada 
de decisões estratégicas e emer-
genciais com o acompanhamento 
diário e a evolução nessas áreas.”

Antes

Depois

Fotos: Planet/SCCON do Programa Brasil Mais/Divulgação
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Roca Sales
Governo determina desapropriação de terrenos 
para construção de moradias temporárias

Suellen Krieger
O Governo do Rio Grande 

do Sul determinou, na última 
terça-feira, 19 de setembro, a 
desapropriação de duas áreas 
localizadas em Muçum e Roca 
Sales, no Vale do Taquari. As 
propriedades serão destinadas 
à construção de moradias tem-
porárias para famílias atingidas 
pelas enchentes.

Em um primeiro momento, o 
governo chegou cogitar a possi-
bilidade de aluguel dos terrenos, 
contudo, essa modalidade aca-
bou sendo descartada. A decisão 
do governador Eduardo Leite 
(PSDB) foi anunciada em coletiva 
de imprensa pelo vice-governa-
dor Gabriel Souza (MDB).

A expectativa do governo 
estadual é de que até a próxima 
semana sejam registrados "bons 
avanços". Uma negociação com 
os proprietários privados tam-
bém faz parte do cronograma.

Ao SERRANOSSA, o prefeito 
de Roca Sales, Amilton Fontana, 

Expectativa do 
governo estadual 
é de que até a 
próxima semana 
sejam registrados 
bons avanços

confirmou que o governo do Es-
tado está se articulando para a 
construção de moradias provi-
sórias.

“Estamos em tratativas para 
fazer essas moradias provisó-
rias. Tem uma empresa que vai 
fazer tudo isso e o governo do 
Estado está articulando junto 
com o Município. Além disso, já 
estamos encaminhando para fa-
zer as moradias definitivas, que 
a gente sabe que demora de seis 
meses a um ano, então, tudo isso 
é o que estamos trabalhando 
nesse momento”, conta.

O prefeito também trouxe 
um breve relato sobre como está 
a situação do município após as 
primeiras duas semanas da en-
chente que atingiu a cidade.

“Agora estamos reestabele-
cendo as famílias, então, aque-
las que podem voltar para suas 
casas, que faltam pequenos re-
paros, revisão na parte elétrica 
ou alguma manutenção. A gente 

está auxiliando, disponibilizan-
do móveis, eletrodomésticos 
para que possam voltar para 
suas casas. Estamos em uma 
força tarefa para reestabelecer 
tudo isso”, explica. 

Fontana também aproveitou 
para ressaltar que o trabalho vo-
luntário para ajudar na limpeza 
da cidade foi fundamental.

“Com a ajuda de voluntários, 
de pessoas que estão aqui, com 
certeza estamos conseguindo 
reestabelecer mais rápido, por-
que se dependesse só de Roca 
Sales, demoraríamos meio ano 
só para limpar a cidade, de tanto 
entulho que tinha. Então, essas 
pessoas que vieram ajudar fize-
ram a diferença”, comenta.

REABERTURA DO PA DO 
HOSPITAL DE ROCA SALES

Atingido pela enchente, o 
Hospital Roque Gonzales, em 
Roca Sales, deverá reabrir o 
pronto atendimento em 1º de 
outubro. O anúncio foi feito pelo 

prefeito, Amilton Fontana, em 
reunião realizada na terça-feira, 
19/09, com a diretora do Depar-
tamento de Gestão Especializa-
da (Dgae), Lisiane Fagundes.

A estrutura do Hospital Ro-
que Gonzales foi recuperada e 
equipada com apoio de muni-
cípios da região e dos hospitais 
Santa Casa, de Porto Alegre, 
Bruno Born, de Lajeado, e Pom-
péia, de Caxias do Sul.

A instituição está realizan-
do obras emergenciais, como a 
pintura e a substituição da rede 
elétrica, de maneira a retomar o 
atendimento à população e rea-
brir os leitos de observação. 

Segundo a secretária munici-
pal de Saúde de Roca Sales e dire-
tora do Hospital Roque Gonzales, 
Raquel Oestreich, a expectativa é 
de que a reforma termine antes 
do fim de setembro. 

Itamar Aguiar/Ascom SES

Maria Eduarda Fortes

Em 140 dias
Nova Roma do Sul: nova 
ponte de ferro em breve

Lucas Marques
O prefeito de Nova Roma do 

Sul, Douglas Pasuch (Progressis-
tas), anunciou a criação da Associa-
ção Amigos de Nova Roma do Sul. 
O objetivo é a construção de uma 
nova ponte de ferro, uma réplica 
da ponte histórica, inaugurada em 
1930 e que foi levada pelo Rio das 
Antas na cheia do início de setem-
bro. A ponte ligava Nova Roma e 
Farroupilha.

Segundo o prefeito, o municí-
pio tem enfrentado diversos pro-
blemas sem seu principal acesso. 
O governo estadual anunciou a 
construção de uma nova estrutura, 
que, no entanto, vai demorar até 
dezembro de 2024 para ficar pron-
ta. Enquanto isso, o Exército visitou 
o local e afirmou que não poderia 
construir uma ponte provisória.

Conforme Pasuch, a associação 
foi criada pela iniciativa privada e 
por membros da comunidade e já 
começou na quarta-feira, 20/09, 
os estudos do projeto. A proposta é 
construir uma réplica da ponte de 
ferro, no mesmo local, aproveitan-

do que o pilar da antiga estrutura 
permaneceu. A nova ponte supor-
tará 45 toneladas, terá custo de R$ 
6 milhões e deve ficar pronta em 
140 dias.

O investimento não terá recur-
sos do poder público. A associação 
bancará a ponte através de doa-
ções. “O Daer já deu sinal verde, o 
governo estadual se mostrou par-
ceiro e afirmou que vai ajudar nas 
liberações ambientais”, explica o 
prefeito. A iniciativa de Nova Roma 
é uma medida provisória. Enquan-
to isso, o governo estadual também 
construirá a ponte avaliada em R$ 
25 milhões, nas proximidades de 
onde estava a antiga, com término 
da obra previsto para o final de 
2024. Ela terá 180 metros de com-
primento e será cinco metros mais 
alta, para evitar riscos em uma 
nova cheia do Rio das Antas.

De acordo com Pasuch, a atitu-
de foi tomada pela necessidade ur-
gente de garantir a movimentação 
no local o mais breve possível. “É 
para utilizar de imediato, será algo 
de caráter provisório”, ressalta.
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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FOG
MAIUSCULA

DARTERROR
SAARAABA
SONSOTORA
AUCARGOS

ADENTRAC
EXCALIBUR
MIMOOLE

NODOATIAS
DORAIAR

FERTILFZ
LONARCO

LATADELIXO
RAROSAIS

Vogal
repetida 

em
"chilique"

Suportes
para

roupas,
em lojas

A letra
que inicia

nome
próprio

Dissi-
mulado;
manhoso

Monte (?),
bairro de
Mônaco

Reza; 
faz uma
prece

Exemplo
(abrev.)

O traba-
lhador
rural

(bras.)

Rente
(o corte

de
cabelo)

A espada
do rei

Artur (Lit.)

Marca
comum 

na roupa
suja

Grito da
tocadora
de casta-

nholas

Zoológicos 
(red.)

111, 
em alga-
rismos

romanos
Recipi-

ente para
a sujeira

doméstica

Basta;
chega

(interj.)

Enfeite
para os
cabelos

Escas-
sos; inco-

muns

Brilhar;
cintilar

Produzir
som forte 

Pena; 
compaixão
Fecundo;
produtivo

Argônio 
(símbolo)

Entra;
penetra

Estrutura mais
alongada que o

normal na miopia
Sufixo de "doçura"

Diversos 
do primeiro
Mar, em
inglês

Título dos soberanos
do Egito Antigo

Material usado para
educação infantil 

Medo
intenso

Mensagem
publicitária

Borda de
chapéus
Age feito
o  infiel

Funções;
empregos
Fruto azedo
de balas

Flúor
(símbolo)

Âmago;
íntimo
Alvo do 

analgésico

Ceder;
doar

Deserto
africano

As irmãs 
do pai

(?) Gore,
político

Gemidos
de dor

No
caso de

3/sea. 6/fértil. 7/adentra. 9/excalibur — tamarindo.

Sete Erros | Respostas na página 7

13 DE SETEMBRO
ELIZIO BAGGIO, 81 ANOS, 
MOTORISTA APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
RENATO OLINTO CAMPOS 
DE ARAUJO FILHO, 59 ANOS, 
CHEFE DE COZINHA, NATURAL 
DE DOM PEDRITO, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
VALDEMAR DE OLIVEIRA 
PRATAS, 80 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL DE 
GUAPORÉ E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
14 DE SETEMBRO
LORIS JOÃO TODESCHINI, 75 
ANOS, TÉCNICO EM ELETRÔNICA 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
LUIZ CARLOS RECH, 73 ANOS, 
CORRETOR DE SEGUROS 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
EDSONDO JN SANON, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
15 DE SETEMBRO
MÁRIO BIANCHI, 76 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
16 DE SETEMBRO
ROSANE BOTTEGA, 56 
ANOS, AUXILIAR CONTÁBIL 

Obituário
Falecidos entre 
13/09 e 20/09

APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
17 DE SETEMBRO
ROMEU BURNIER, 85 ANOS, 
INDUSTRIÁRIO APOSENTADO, 
NATURAL DE MONTENEGRO, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
18 DE SETEMBRO
DANNI WAGNER DE ARAUJO, 
41 ANOS, AUXILIAR DE CARGA, 
NATURAL DE CURITIBA (PR), 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
TERESA MARIA LOPES, 60 
ANOS, DO LAR, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
20 DE SETEMBRO
VILMAR LOMBARDE 
DE ALMEIDA, 65 ANOS, 
MOTORISTA APOSENTADO, 
NATURAL DE SANTO ÂNGELO, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
MARIA CLECI SOARES 
HENRIQUES, 93 ANOS, DO 
LAR APOSENTADA, NATURAL 
DE IJUÍ, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Criação: Júlia Milani 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

Programação de cinema em Bento Gonçalves válida de 22/09 a 27/09
SHOPPING CENTER
BENTO GONÇALVES

Sala 01
Tartarugas Ninjas
Caos Mutante
13:40h – 2D Dublado
A Freira 2
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, domingo, terça, quarta)
18:30h – 2D Legendado 

(quinta, segunda)
21:00h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, domingo, segunda, qua.)
21:00h – 2D Legendado (sex-

ta e terça-feira).

Sala 02
Os Peludos
13:40h – 2D Dublado
Os Mercenários 4
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, domingo, segunda, qua.) 
18:30h – 2D Legendado 
(sexta, terça)
21:00h – 2D Dublado (sexta, 

domingo, segunda, terça, quarta)
21:00h – 2D Legendado 

(quinta, domingo)
Sala 03
Som da Liberdade
14:00h – 2D Dublado
18:00h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, segunda, terça, quarta)
18:00h – 2D Legendado 
](quinta, domingo)
21:00h – 2D Dublado (quinta, 

sexta, domingo, segunda, terça)
21:00h – 2D Legendado 
(sábado, quarta)

L’AMÉRICA 
SHOPPING CENTER
 
Sala 01
Som da Liberdade
14:00h – 2D Dublado (quin-

ta, sexta, sábado, domingo, terça, 
quarta)

18:00h – 2D Dublado (quinta, 

sexta, domingo, quarta)
18:00h – 2D Legendado 
(sábado, terça)
21:00h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, terça, quarta)
21:00h – 2D Legendado 
(sexta, domingo)

Sala 02
Tartarugas Ninjas
Caos Mutante
13:40h – 2D Dublado (sexta)

Os Peludos
13:40h – 2D Dublado

After - Para Sempre

18:30h – 2D Dublado 
(quinta, sábado)
18:30h – 2D Legendado 
(quarta)
21:00h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)

A Freira 2
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado 
(domingo, terça)
18:30h – 2D Legendado 
(sexta)
21:00h – 2D Dublado 
(quinta, quarta)
21:00h – 2D Legendado 
(sábado)
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Em Portão
Justiça autoriza bloqueio de ruas que 
dão acesso ao desvio do pedágio

Suellen Krieger
Na última segunda-feira, 

18/09, a prefeitura do município 
de Portão recebeu uma decisão ju-
dicial proibindo os acessos ao des-
vio do pedágio instalado na cidade, 
localizado no trecho da RS-240.

No mesmo dia, o prefeito de 
Portão, Delmar Hoff, divulgou um 
vídeo afirmando que o Poder Pú-
blico já entrou com recurso contra 
a decisão.

“Estou aqui, com meus dois 
procuradores, e entramos com 
recurso. Temos que contratar en-
genheiro de trânsito para dar o 
aprimoramento técnico para con-
trapor o que, ao meu ver, é um ab-
surdo”, afirmou.

Ainda no vídeo, o prefeito 
diz que o documento proíbe o 
desvio do pedágio pelas ruas Dos 
Gaúchos, Getúlio Vargas, Antônio 
Collor e José Luiz Caetano Sousa. 
A imagem do mapa que mostra os 
bloqueios faz parte dos autos do 
processo, segundo a prefeitura.

Conforme a procuradora-

-geral de Portão, Tatiana Sampaio, 
a medida é um desdobramento da 
ação movida pela concessionária 
Caminhos da Serra Gaúcha (CSG), 
em decorrência da decisão de re-
tirada de placas de interdição dos 
acessos instalados no dia 26 de 
agosto deste ano.

NOTA DA CSG
Ao SERRANOSSA, a concessio-

nária Caminhos da Serra Gaúcha 
(CSG) enviou uma nota sobre o as-
sunto. Confira na íntegra:

A 1ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça autorizou a Concessio-
nária Caminhos da Serra Gaúcha 
(CSG) a recolocar a sinalização 
para disciplinar o trânsito na 
ERS-240, uma vez que se trata de 
medida atinente à segurança dos 
usuários. A deliberação suspende 
os efeitos da decisão de 1º grau, 
proferida pelo Juízo da 1ª Vara Ju-
dicial da Comarca de Portão.

Com isso, a companhia pode-
rá implementar as medidas nos 
km 14,40, 14,30, 14,02, 13,80, 
13,50 e 12,60, visando disciplinar 

Fabricio Braga Nunes/CSG

o tráfego no local. Os respectivos 
acessos não atendem às normas 
estabelecidas pelo Departamento 
Autônomo de Estradas de Roda-
gem (DAER) e pelo Departamen-
to Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT).

O alto fluxo de veículos nestes 
trechos estava causando sérios 
riscos à segurança dos usuários 
da ERS-240, destacando-se a falta 
de faixas de desaceleração e ace-
leração, bem como o constante 
cruzamento da rodovia em faixa 
contínua. A CSG ressalta que a en-
trada à via alternativa ao pedágio 
não foi impedida, mas deverá ser 
realizada de forma mais segura, 
em um local que possua condições 
adequadas.

A concessionária reitera o 
compromisso com a redução de 
riscos de acidentes na rodovia e 
continuará implantando sinaliza-
ção e adotando outras medidas 
para garantir o cumprimento das 
normas de trânsito nas estradas 
sob sua concessão.

Anota na agenda!
Festival de Balonismo:
confira a programação

A 5ª edição do Festival de Ba-
lonismo de Bento Gonçalves está 
se aproximando e promete, uma 
vez mais, encantar a comunidade 
com um mix de atrações. O evento 
está marcado para acontecer de 29 
de setembro e a 1º de outubro, na 
Fundaparque.

Na edição deste ano serão 14 
balões participando do evento, 
com três balões especiais que pro-
metem encantar as crianças. Além 
disso, haverá também dois voos 
saindo de bairros do município: 
São Roque e Santa Helena.

A programação completa do 
evento conta com Maskavo, Reação 
em Cadeia, Claus e Vanessa, Ser-
ginho Moah, Cinnamon Jazz, Pura 
Curtição, Vitor Henrique e Gabriel, 
Dj Alex Assis, Pampaneja e Pepper 
Pop fazem parte do evento. 

O secretário de Turismo, Davi 
Da Rold, comentou acerca da rea-
lização do festival. “A expectativa 
está bem grande para mais um 
grande festival, com atrações que 
prometem brilhar os olhos da 
comunidade. Sabemos que serão 
dias especiais, com os balões dei-
xando o céu ainda mais bonito. Al-
guns dos melhores pilotos estarão 

Evento está marcado 
para ocorrer de 
29 de setembro a 
1º de outubro, na 
Fundaparque

aqui na cidade para proporcionar 
momentos únicos de muita diver-
são. Além disso, haverá grandes 
shows musicais no Fundaparque”, 
afirmou.

O Festival de Balonismo é uma 
realização da prefeitura, através da 
secretaria de Turismo (SEMTUR).

Dia 29 de setembro – sex.
15h – Abertura do parque;
16h – Voos livres 
na Fundaparque;
16h – Voos nos bairros São 

Roque e também do St. Helena;
18h – Show Pampaneja;
19h30 – Nightglow;
20h – Show Cinnamon Jazz;
21h – Show Serginho Moah 
Dia 30 de setembro – sab.
06h30 – Voo competitivo;
12h – Abertura do parque;
13h30 – Show Dj Alex Assis;
14h30 – Show Pepper Pop;
16h – 2º voo competitivo;
17h30 – Show 
Claus e Vanessa;
19h – Carreata saindo do Ho-

tel Vinocap até a Fundaparque;
20h – Nightglow.
20h30 – Show Maskavo
Dia 1º de outubro – dom.
06h30 – 3º Voo competitivo;
12h – Abertura do parque;
13h – Show Pura Curtição;
14h30 – Voo Cativo;
15h – Show Vitor Henrique e 

Gabriel;
16h – 4º Voo competitivo;
18h – Encerramento com o 

Show da Reação em Cadeia.

Rápidas
Não se pode negar que 

a franquia “Os Mercenários” 
tem o seu charme. A equipe 
comandada por Sylvester 
Stallone (o eterno Rocky 
Balboa) já enfrentou todos 
os tipos de criminosos pelo 
bem mundial – e satisfação 
própria. Esta semana, entrou 
em cartaz o quarto filme da 
franquia. Desta vez, a equipe 
enfrenta um traficante de ar-
mas que comanda um exér-
cito privado – nada simples, 
assim como Stallone e sua 
equipe curtem. 

Um diferencial desta vez 
é a entrada de novos recru-
tas, incluindo a superestrela 
Megan Fox, além da despe-
dida de Stallone da franquia. 
Segundo o ator, é a hora 
de “passar o bastão” para 
o colega de elenco Jason 
Statham (conhecido pelos 
filmes “Carga Explosiva”, “Me-
gatubarão” e diversos outros 
longas de ação).

E aí, vai assistir? A pro-
gramação completa dos ci-
nemas em Bento Gonçalves 
pode ser conferida conferida 
na página 14.

Divulgação
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Sexta-feira, 

22 de setembro de 2023

Previsão do tempo

23/09
17º
31º

Sol e aumento de nuvens de 
manhã.  Pancadas de chuva 

à tarde.  À noite o tempo fica 
aberto.

22/09
17º
29º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

24/09
18º

32º
Sol e aumento de nuvens de 

manhã. Pancadas de chuva à tarde. 
À noite o tempo fica aberto.

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à tarde. 

À noite o tempo fica aberto.

Análogo à escravidão

Segurança | 7

MPT/Divulgação

Mais 90 dias: inquérito sobre caso dos 
trabalhadores resgatados em Bento é extendido

Programação completa
do 5º Festival de 
Balonismo de Bento 

O evento ocorre nos dias 29 e 30 de setembro, 
e 1º de outubro; Maskavo e Reação em 
Cadeia são algumas das atrações confirmadas

Geral | 15

Diversão garantida

Saúde | 2

O novo Mall do Tacchini
Crescimento
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